

PRESENTACIÓN DE LA REVISTA FIDE ET RATIO No. 24

La Revista FIDES ET RATIO en su vigésima cuarta edición tiene la satisfacción en presentar trabajos de investigación en el área social y tecnológica empresarial, elaborados por profesores investigadores, quienes aportan a la producción científica, en el ámbito académico internacional y nacional.

En la presente edición, se difunden nueve artículos de investigación, cinco originales, dos de revisión de tema, y dos de reflexión.

En el área social:

El artículo “*Homeschooling* parental: análisis de problemáticas y estrategias emergentes en familias peruanas en el contexto de Sars-Cov-2”, presenta una investigación del *Homescholling* en el sistema educativo durante la pandemia. Los objetivos de la investigación establecen la evidencia de las problemáticas y estrategias parentales que surgen durante la educación remota. Los resultados permitieron reflejar la aparición de problemas como: el aislamiento en el hogar, la conectividad de Internet, en la mediación parental y en la alfabetización digital.

La investigación “Microtransacciones y su relación con la impulsividad, inteligencia emocional y el uso problemático de videojuegos”, realiza un estudio sobre la compra de juegos online lo que da lugar a las micro transacciones, que son pagos para mejoras o estéticas para el videojuego. Los resultados señalaron que el uso problemático de videojuegos se encontraría relacionado con la claridad emocional, la reparación emocional, la impulsividad, las horas de juego diarias, las horas de juego semanales y el dinero invertido en micro transacciones, de tal forma que interviniendo la inteligencia emocional y la impulsividad se podría reducir y prevenir el uso problemático de videojuegos.

El artículo “Estudio correlacional entre sexismo ambivalente y violencia

contra las mujeres en las relaciones de noviazgo en jóvenes universitarios de La Paz-Bolivia”, tuvo como objetivo establecer el grado de relación existente entre sexismo ambivalente y violencia contra las mujeres en las relaciones de noviazgo en jóvenes universitarios de La Paz-Bolivia. El análisis concluye que tanto el sexismo ambivalente y la violencia contra las mujeres, tienen una correlación positiva significativa, dando a relucir que mientras mayor sea el grado de sexismo ambivalente, mayor será el grado de la violencia contra la mujer que se va a percibir dentro de una relación de noviazgo.

El artículo de revisión de tema, “Visión sistemática normativa del derecho fundamental a la identidad del niño frente al orden de prelación de sus apellidos”, realiza una revisión del derecho a la identidad como una característica única de todo ser humano que lo distingue de los demás por su nombre e identificación. El propósito de la investigación fue analizar el derecho a la identidad y a la capacidad de discernimiento en cuanto a la preferencia respecto a la prelación de los apellidos a favor de niños y/o niñas, a partir del registro de identificación nacional (RENIEC). Los resultados, indican que la regulación del orden de los apellidos, se sustenta e interpreta en función al principio de igualdad y a los derechos humanos, con el fin de disminuir el margen de discriminación entre hombres y mujeres ante la ley.

El artículo de reflexión, “el Proceso privatizador, políticas educativas neoliberales y detrimentos de la educación pública en Perú”, realiza un revisión del proceso privatizador y de reforma educativa iniciada en 1990, las políticas educativas implementadas por el gobierno de ese momento y los efectos en la educación pública. Desde el punto de vista de educación con calidad, se aplicaron reformas neoliberales, desde 1991 a 1996, para promover el despegue de la inversión privada en los años siguientes, además de los procesos de reforma educativa con el objetivo de mejorar la debilitada educación pública y de responder las tendencias de mejora de la calidad, líneas que condujeron al Estado a penetrar en la agenda educativa y en los principios definidos por la Nueva Gestión Pública (NGP).

El artículo “Valores e integridad Académica en los procesos de investigación científica”, reflexiona sobre la necesidad de promover los valores hacia la integridad académica a través de un aprecio por la veracidad de los hechos investigados. Donde existen tres actores: el estudiante que asume el proceso del trabajo científico como un reto que fortalece su liderazgo académico formativo en el área de investigación; el docente comprometido con propuestas innovadoras e investigativas y finalmente la presencia de la institución académica universitaria que propicia la asunción de una cultura de integridad académica en todos sus procesos.

En el área Tecnológico empresarial

La investigación “Evaluación de la cinética de degradación térmica de la vitamina C en la pulpa de tumbo (*Passiflora mollissima* b.)” estudia la vitamina C, que se encuentra en los frutos ácidos tal es el caso del tumbo, estudios han demostrado efectos beneficiosos de la vitamina C en la salud debido a sus capacidades antioxidantes y eliminadores de radicales libres. El objetivo de la investigación fue evaluar la cinética de degradación térmica de la vitamina C de la pulpa de tumbo. Los resultados indican que a mayor temperatura mayor es la degradación de vitamina C, los datos que se obtuvieron ayudarán a predecir las mejores condiciones de procesamiento de la pulpa de tumbo y minimizar la degradación como un factor importante para conservar la vitamina C.

La investigación sobre la “Detección de señalización de tránsito con redes neuronales convolucionales”, tuvo como objetivo entrenar una red neuronal capaz de detectar la señalización de tránsito vertical y clasificarla usando bloques residuales con la finalidad de reducir los accidentes de tránsito. La investigación empleó dos *datasets*, el primero es de origen alemán que consta de 50.000 imágenes y es muy usado para la clasificación de señales de tránsito; y el segundo de origen boliviano, que consta de 9.548 imágenes de carretera. De los resultados se desprende que el *dataset* alemán tiene mayor precisión que el boliviano.

El artículo tipo revisión de tema “El presupuesto público con perspectiva

de género en México”, presenta una revisión de conceptos en función de la aplicación del presupuesto público con perspectiva de género en México por medio de una revisión sistemática de las fuentes oficiales. Se definen los presupuestos públicos con perspectiva de género de manera general, para después describir el gasto etiquetado para las mujeres y la igualdad de género desde 2008 hasta 2020 en México.

Agradecemos la valiosa contribución de los autores que, han tenido la paciencia para esperar las revisiones y con disciplina y dedicación, han logrado concluir las correcciones, aportado con sus investigaciones en la presente edición. Esperamos que la labor investigativa siga produciendo conocimiento tanto en nuestro país como a nivel regional.

Agradecemos también la colaboración del comité editorial Nacional e Internacional, que brinda su permanente apoyo desinteresado, en la revisión de los artículos.

Reconocer el apoyo constante del personal que trabaja en la revista, así como de las autoridades de la Universidad La Salle que permanentemente brindan su apoyo, para el crecimiento, la calidad y la publicación de la revista Fides et Ratio.

M.Sc. Wilma Peñafiel Rodríguez
Editora Revista Fides et Ratio
<https://orcid.org/000-0002-4436-2754>